

会 議 報 告

会 議 名	令和4年度 第2回 東久留米市環境美化推進員連絡会
日 時	令和4年7月25日（月）午後1時30分～午後3時20分
場 所	東久留米市役所7階703会議室
出席委員 （10名）	中村委員、藤本委員、佐藤委員（花みずきの会）、小俣委員、岸委員、吉澤委員、末次委員、下崎委員、比田井委員、スズキミツコ氏（當麻委員（東久留米市シニアクラブ連合会）の代理出席） [オブザーバー参加]伊藤氏、輪千氏（日本たばこ産業株式会社東京支社武蔵野サテライトオフィス）
欠席委員 （2名）	松川委員（キャロットクラブ）、三浦委員
事 務 局	浅海環境政策課長、有倉計画調整係長、平井生活環境係長、後藤計画調整係主任
次 第	（1）開会あいさつ （2）議題 ①令和4年度 第1回連絡会会議報告（案）の確認 …資料1 ②令和4年度第1回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料2 ③第26回東久留米市環境フェスティバルについて …資料3-1 …資料3-3 ④東久留米市市民環境会議くらし部会との情報交換について ⑤情報交換 ⑥その他
配布資料	1) 次第 2) 令和3年度第5回東久留米市環境美化推進員連絡会会議報告（案） …資料1 3) 令和4年度第1回環境美化マナーアップキャンペーン実施要領（案） …資料2-1 4) 清掃・啓発物配布区域【東久留米駅周辺】【滝山交番周辺】 …資料2-2
内 容	（1）開会あいさつ＜省略＞ （2）議題 ①令和4年度 第1回連絡会会議報告（案）について ・出席委員に誤りがあったため、修正して確定とする。 ②資料2 令和4年度第1回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 ・5月10日（水）駅周辺清掃活動参加者11名 ・5月11日（木）滝山の清掃活動は雨天のため中止 ・環境美化啓発用マグネットを令和4年5月2日（月）～5月13日（金）まで貼付 （西武ハイヤー㈱の車両：8枚 トーショー交通㈱：28枚 公用車：26枚） ③第26回東久留米市環境フェスティバルについて ・冊子と動画による参加とする ・テーマは「ポイ捨てやめよう！きれいな街に」 ・冊子作成実行委員は座長、比田井委員とし、動画は事務局で調整し、9月20日の第3回連絡会で示す ＜委員意見＞

- ・美化推進員とは何か、清掃活動をしているところを根気よくPRしていくことが重要
- ・環境美化推進員の基本や市で啓蒙していることを発信する必要がある
- ・PRは市広報やHPで行われている。また、推進員は市長から委嘱されているのだから、事務局の手足となるのが役割の一つではないか

④東久留米市市民環境会議くらし部会との情報交換について

- ・市民環境会議の3つある部会の1つである「くらし部会」の『「ポイ捨てゴミの削減活動」チーム』の委員が、主に南沢や学園町地域を中心にごみ拾いを行いながら、なぜポイ捨てごみが減らないのかを検証している中で、市民環境会議の委員だけにとどまらず、民生委員や児童の登下校を見守るパトロール隊のメンバーにもごみ拾いに参加してもらっている
- ・今後もごみ拾いする地域を大門町や浅間町などに拡大していく予定
- ・くらし部会の部会長とは以前、環境美化推進員連絡会との連携を模索しているとのこと、座長、副座長とで情報交換を行った
- ・環境美化推進員連絡会としては、各地域の代表が集まって活動範囲を広げられればという、具体的な話が出たが、あくまで報告であるため、今後も環境美化推進員連絡会の活動と市民環境会議くらし部会『「ポイ捨てゴミの削減活動」チーム』の活動状況などの情報を交換していくこととした
- ・推進員の腕章は他の活動団体に渡せないが、「美化協力員」のような腕章があっても良いのではないか
- ・他の地域にも活動が広がっていくことは我々にとっても励みになる

⑤情報交換

- ・金山商店街はきれいになってきていると思う
- ・ビッグA近くにごみ袋が落ちていることがある
- ・堅苦しくないように活動を続けていきたい
- ・カード情報を盗まれて高額な請求をされるケースがあるので気を付けた方がよい。ハードディスクのバックアップもしておいた方がよい
- ・環境フェスティバルの動画作成で手伝えることがあれば相談してほしい
- ・マスクが落ちていることが増えてきた。学校が夏休みに入ったので、近所のごみ拾いを継続していく
- ・東本町は吸い殻が多く、路上が汚れていることが多い。臭いも残っている。店舗の前に設置された灰皿を使い、たばこを吸っている光景も増えてきた。「たばこを吸える場所を設置してほしい」という意見も多く聞かれるので、今後の課題として研究したい
- ・東久留米市の都市宣言に「美化宣言」のようなものがあると良いと思う
- ・シニアクラブでは、ごみ拾いしながらグランドゴルフをしている。先ほどの話のように、ベストや腕章があると活動しやすい
- ・本日の連絡会は活発で良かった。他の会議体も高齢者が多く、今の若人は何をしているのかと思う。モラルの低下が目立ち、ポイ捨てをしないことやペットのフンは片付けるなどの当たり前の行動がなぜできないのかと思うが、面と向かって注意すると逆上されることもある。世の中の動きが無責任のように感じる
- ・たばこを吸う人、吸わない人との共存として、喫煙所の設置等の情報を提供していく

	<ul style="list-style-type: none">・子どもの目線でたばこの吸い殻が目立つというのは残念に思う
--	---

⑥その他

- ・次回第4回連絡会は9月20日(火)午後1時30分から、市役所703会議室で予定